

Deporte y ESI: sugerencias didácticas en clave de derechos



Quereme trans. Un informe necesario: Deporte - Canal Encuentro - 2022

¿Por qué, si el deporte es una práctica corporizada, reduce la identidad del/de la atleta al sexo?, ¿por qué se patologiza si es imprescindible para la salud?, ¿por qué excluye la diferencia si se proclama diverso?

<https://www.youtube.com/watch?v=9Vj30XV0MGg>

La ESI a la cancha - Educ.ar - 2022

El presente material, realizado por el Ministerio de Educación de la Nación junto a la Secretaría de Deportes de la Nación, constituye una herramienta para pensar los aportes que la ESI puede brindarle a los espacios deportivos y a la educación deportiva en general. Está destinado a entrenador/as, profesoras/es de educación física y toda aquella persona que se dedique al trabajo deportivo y recreativo con niñas, niños y adolescentes.

A partir de la pregunta ¿por qué es necesario trabajar la ESI en el deporte?, este cuaderno aporta una mirada sobre la perspectiva de género, diversidad, el cuerpo y la salud y los derechos de niñas, niños y adolescentes en el deporte. Incluye material teórico, actividades y un glosario para acercar los contenidos de ESI al deporte

<https://www.educ.ar/recursos/158253/la-esi-a-la-cancha>

Educación Física y ESI desde una perspectiva de derechos - Campus educativo

Ministerio de Educación de Santa Fe - 2022

Los equipos técnicos pedagógicos de la Subsecretaría de Educación Inicial, la Dirección Provincial de Educación Física y el Equipo Provincial de Educación Sexual Integral desarrollan un trabajo de transversalización que pueda visibilizarse en las planificaciones institucionales, atendiendo los ejes priorizados para el Nivel Inicial

<https://campuseducativo.santafe.edu.ar/educacion-fisica-y-esi-desde-una-perspectiva-de-derechos/>

La ESI en Educación Física, una oportunidad pedagógica para repensar prácticas docentes - Campus Educativo Ministerio de Educación de Santa Fe- Blog Educación Sexual Integral - 2021

A los fines de generar acuerdos para la transformación de miradas, vínculos y prácticas en las instituciones, con la docencia de Educación Física de nuestra provincia (58 CEF) se recuperan las perspectivas de derechos, género y diversidades, la interseccionalidad e integralidad. Se desarrollan temáticas como: corporalidades e identidades, las reglas de los juegos y la historia de la educación física relacionada con los modelos de la educación sexual, los roles, estereotipos y mandatos. En este sentido se incorporan, como parte de los materiales compartidos y en la trama de la propuesta pedagógica, textos de Pablo Ariel Scharagrodsky.

<https://campuseducativo.santafe.edu.ar/la-esi-en-educacion-fisica-una-oportunidad-pedagogica-para-repensar-practicas-docentes/>

¿El deporte es un derecho? - Canal Encuentro - 2021

El deporte es una pasión, una diversión, una competencia. Y también es un derecho. Hay una historia y una ley que así lo dicen. Sin embargo, no es así para todos, mucho menos para las



mujeres, ¡y en la escuela parece menos importante que otras materias! La educación física y la historia se juntan a debatirlo. Con Darío Sztajnszrajber.

Espacios curriculares: Educación Física / Historia.

<https://www.youtube.com/watch?v=Rr1aEnuW6-g>

200 historias destacadas: Mary Terán de Weiss - Canal Encuentro - 2021

La exitosa carrera de la tenista Mary Terán de Weiss le permitió llegar a las tapas de las revistas deportivas, cosa poco común para las mujeres de la época. Su desempeño contribuyó a la popularización del tenis, desde el proyecto deportivo del peronismo.

Una coproducción con el AGN y el Ministerio del Interior.

<https://www.youtube.com/watch?v=rGUxhXneeWI>

¿El deporte puede ser inclusivo? - Canal Encuentro - 2020

En este capítulo se derriban preconceptos del imaginario social sobre la discapacidad. Estrategias y programas educativos para promover la diversidad y la igualdad de oportunidades en el deporte. Se desarrollan contenidos acerca de deportes adaptados y un recorrido de los paralímpicos y otras competencias de alto rendimiento tanto a nivel nacional como internacional. ¿Podemos adaptar el mundo para que sea más justo para todas y todos? Con Florencia Halfon.

Espacios curriculares: Educación Física y Formación Ética y Ciudadana

<https://www.youtube.com/watch?v=C1-rxfqvpEg>

**Cambio de juego. Deporte y género - Deportv - 2020**

El ciclo muestra la relación de estudiantes y docentes con el deporte, buscando promover el desarrollo deportivo y la actividad física en las escuelas de todo el país. Con la conducción de dos profesores, Darío Guevara, profesor nacional de educación física y entrenador de la selección argentina de gimnasia artística, y Mirian Burga, profesora nacional de educación física, experta en deportes alternativos, y la participación de estudiantes de diferentes escuelas, "Cambio de Juego" busca adentrarse en el universo escolar con el objetivo de mostrar nuevas propuestas para trabajar con el estudiantado.

<https://www.youtube.com/watch?v=GngrwnkUARw>

Abrir el juego. Estrategias para la erradicación de la violencia de género y la construcción de un deporte más justo - Ministerio de turismo y deporte de la Nación

Es un contenido creado por el Ministerio de Turismo y Deportes, Iniciativa Spotlight, ACÁ (Asociación de Cultura, Arte y Educación) y La Nuestra Fútbol Feminista, que tiene como objetivo aportar ideas, recomendaciones, reflexiones y por sobre todas las cosas, ser una guía para el proceso de transformación colectiva.

<https://www.argentina.gob.ar/turismoydeportes/secretaria-de-deportes/abrir-el-juego>